

2018年11月20日 第253号

# 憲法共同センターNEWS

戦争する国づくりストップ! 憲法を守り・いかす共同センター  
〒113-8462 文京区湯島 2-4-4 全労連会館 03-5842-5611 (FAX 5842-5620)  
http://www.kyodo-center.jp mail: move@zenroren.gr.jp

## 総がかり行動「19日行動」に雨の中 2200人

### 市民と野党共闘で

### 安倍 9 条改憲 NO! 辺野古に基地は作らせない!

### 「安倍政権はダメ」世論を広げる取り組みを

安倍 9 条改憲 NO! 全国市民アクションと戦争させない・9 条壊すな! 総がかり行動実行委員会は 11 月 19 日夜、国会議員会館前で「19 日行動」に取り組み、雨の中 2200 人が参加し、「改憲反対! 9 条守れ」「辺野古埋め立て絶対反対!」「安倍政権を必ず倒そう!」とコールを響かせました。立憲民主党の近藤昭一衆議院議員、日本共産党の山下芳生参議院議員、無所属の柚木道義衆議院議員が駆け付けあいさつしました。



総がかり行動実行委員会の高田健共同代表が主催者あいさつ。「安倍首相は自分を立法府の長と何度も言っており、立憲主義、憲法の原則をわかっていない。改憲を望んでいるのは安倍首相と自民党だけだ。憲法審査会への強行提出を許さないためたたかっといこう。辺野古新基地建設の工事再開の不当を許さず、連帯してたたかっといこう」と呼びかけました。

法政大学の西充子教授は、「安倍政権は、データをごまかし働く人の働き方改革と言って、保護を撤廃させた。また入管法案では、技能実習生の劣悪な労働条件はそのままに進めようとしている。それなのに安倍首相の支持率は下がらない。ごはん論法が

有名になったが、政府の国会答弁の不誠実さを可視化する『国会パブリックビューイング』に取り組んでいる。安倍政権はダメだと普通の人に思ってもらえることを広げることが重要」と話しました。11・26 オール埼玉総行動実行委員会の秋山敦子さんは「市民と野党が共闘し、5年間で6回の1万人規模の集会を行ってきた。11月26日には大宮で7回目が行われる。1万5000人で埋め尽くしたい」と決意を語りました。

行動提起を総がかり行動実行委員会の福山真劫共同代表が行い、11月28日の市民連合シンポ「安倍政権にかわる新しい選択肢～改憲発議の阻止と参院選での躍進を目指して」と12月6日の「沖縄の民意を踏みにじるな! 辺野古新基地建設強行を許さない首都圏集会」への参加を呼びかけました。

## ●神奈川憲法共同センター

### 市民と野党で

### 多様な人がアピールできる平和をつなぐリレー街宣を実施

県憲法共同センターは毎月第三土曜日に桜木町駅頭で UNITE リレー街宣実行委員会\*（市民グループ）の街宣に合流して憲法宣伝を継続しています（3000万署名はこれまでに3202筆）。毎回野党議員なども参加して国会情勢や政治課題をスピーチしています。



11月17日は共同センターと市民グループあわせて約45人が参加しました。立憲民主党・牧山ひろえ参議院議員、無所属・真山勇一参議院議員、ありがとうございます。日本共産党と社民党の参院選や地方選の予定候補者もリレースピーチ、自由党からはメッセージ、党県連事務局と合わせると8人が参加しました。

共同センターは署名と宣伝をとりくみ、建設労連と救援会の仲間がリレースピーチで発言。署名隊は10人で49筆、宣伝隊は約500枚を配布しました。「戦争はダメ」とカンパも寄

せられました。

#### \*UNITE リレー街宣実行委員会の取り組みの経緯

2016年夏。参院選での勝利に向けて6月15日、神奈川県民ホールに平和を愛する市民1000人超が集結。政党などの違いを超え、市民と野党4党が参加した『6・15衆参選挙大作戦』です。神奈川での野党共闘の姿が見えにくい中、「戦争させない野党を応援！」の掛け声の下、すべての立憲野党の健闘を願う平和的なイベントでした。参院選が終わって、これを機会に繋がった市民と市民、市民と政党が、更に輪を広げ、様々な意見をアピールできる場を提供しようと、2016年9月から名称をユナイトリレー街宣実行委員会と改め、毎月定例でマイクをリレーして多様な人がアピールできる平和をつなぐリレー街宣を行っています。